
犹大的教训 

弟兄姐妹们平安！我相信我们都认识一些取名叫 John 的人，也认识一些名字

叫 James，Peter，Andrew，Matthew，Paul 的人。这些都是耶稣门徒的名字。

也许每一个名字之下，你可以想到好几个熟人。但是我们有谁有一个朋友或熟

人取名叫 Judas（犹大）的？大概一个都没有。也许有人会把自己的宠物取名

叫犹大，但是没有人把自己的孩子起名叫犹大。新约圣经里面，总共有六个人

名字叫做犹大。这个名字本身的意思是赞美，本来是一个很好的名字。但是因

为耶稣的门徒犹大的行为，现在这个名字变成了一个耻辱的标志，贪婪的标志，

诡诈的标志，叛徒的标志。 

犹大本来有很多很好的，值得夸耀的东西。他有一群对的朋友，他和另外十一

个门徒朝夕相处，周围都是相当不错的陪伴。他也常在耶稣身边，耶稣称他是

朋友。他花了三年半的时间在世界上最好的神学院里学习，耶稣亲自教导他，

他天天聆听耶稣的话语。不仅如此，他还有好的名声。在最后的晚餐，耶稣说，

你们中间有一个人会出卖我。门徒们没有一个人说，“啊！我知道是谁，一定

是这个家伙！一定是犹大！”没有人这么说，这么想。甚至有人问，“会是我

吗？我会对耶稣做这样的事情吗？”宁可怀疑自己，都不肯怀疑犹大，可见他

们有多么信任犹大。犹大掌管着耶稣整个团队的钱财。什么样的人才可以管理

财务呢？一定是看起来最正直的人，最受信赖的人。犹大也有好的服事，和其

他门徒一同出去，教导，传道，医病赶鬼，传福音。 

但是耶稣说，“只是你们中间有不信的人。耶稣从起头就知道谁不信他，谁要

卖他。”（约翰福音 6：64）犹大出卖了耶稣，最后下了地狱；彼得三次否认

了耶稣，他现在却是在天堂。彼得和犹大之间究竟有什么区别呢？区别就在于

信心。彼得对耶稣说，“主阿，你有永生之道，我们还归从谁呢？我们已经信

了，又知道你是神的圣者。”（约翰 6：68-69）耶稣知道哪些是他真正的信徒。

真正的相信，并不是一种理智上的相信，而是生命的托付与信任。 

为了 30 块钱，犹大出卖了耶稣。但是罪却欺骗了犹大，当他意识到他所做的

事情以后，他的行为和所造成的后果重重地压在他的心上，啃噬着他的良心，

把他带到绝望里面。罪在开始的时候应许很多，到最后却报偿很少。那曾经诱

惑了犹大的魔鬼，现在却是要控告他，咒诅他，定他的死罪。犹大并不是在圣

灵的感动之下认罪悔改，他只是在自己的心灵的痛苦里面，把自己吊死在一棵

树上。魔鬼做了虚假的广告，让犹大落在永恒的咒诅里面。当犹大吊死他自己

的时候，他的噩梦并没有因此而结束。圣经说，他去了他自己的地方，这个地

方就是地狱。犹大做了个选择，却是选择错了，也必须承担这个选择的后果。 

C S Lewis 说，“在地球上基本上有两类人。有一类人像耶稣，他们会对天父



上帝说，不是我的心意，而是你的旨意一定要成就。还有另外一类人，这些人

像撒旦一样。他们对上帝说，不是你的旨意，而是我个人的心意一定要成就。”

也许有人会说，我自己的生命我要自己做主；不要什么上帝的旨意，而是我个

人的愿望要成就。路易斯说，在最后的审判里，当这些偏行己路的人与上帝完

全地，永远地隔离的时候，上帝当然会很伤心，但是上帝会对他们说，“你得

到了你想要的东西。不是我的旨意，而是你的愿望被成就了。” 

常常有人说，基督徒里也有一些假冒为善的人，所以我不能信耶稣。虚伪的人，

教会里外都存在。圣经清楚的预言了这些，神的敌人一直在神的庄稼当中播种

野草。有时候你买一打鸡蛋，外表看起来都一样，但是里边却有可能出现一个

假冒为善的，是个臭鸡蛋。基督徒也有品德问题，但是不能因为一棵树上有几

个不好的果子，就否认整棵树的收成。不是所有号称的基督徒，都是真正的基

督徒。也不能因为几个学生考试不及格，就说整本教科书是写错了。你有没有

看到还有更多的基督徒，在尽心尽力地贡献自己的爱心，实践他们的信仰的教

导，努力让这个世界成为一个更有爱，更温暖，更美好的地方呢？ 

在一个晴朗的夜晚出去看一看星星，偶尔你就会看到一个流星划过夜空。人们

都说，看哪！一颗坠落的星星！其实，它根本就不是一个星星，而只是一块石

头，偏离了它的轨道。真正的星星是不会殒落的。上帝还有更多的传道人，在

全世界各处，正在为主耶稣基督坚定地站立，就像天上的星星一样。很多人喜

欢讲基督教事工里的丑闻，哪怕只有少数几件，也会被别人津津乐道。但是对

比之下，却有成千上万的上帝的工人正在全世界宣讲耶稣基督的福音。他们很

多人都是在偏远的乡下，不知名的地方，拿着微不足道的薪水，顶着各种压力，

偏见，甚至迫害，正在超负荷的工作。没有人珍惜他们，但是他们却是全心全

意地爱神与爱人。犹大是个假冒伪善的人，但是彼得不是，安德烈不是，约翰

不是，雅各不是，我希望你也不是。我所认识的很多的弟兄姐妹都是真正的基

督徒。我希望你和我都能够全心全意的爱耶稣，不能让这些犹大们拦阻我们服

事耶稣，跟随耶稣的脚步。 

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！ 

 韩珂 

 


